
洛谭有话 “老妈口头禅”便是浩荡家风

排查老楼危楼，只争朝夕

龙门 站ee
低价药，你快回来

□本报新闻观察员 洛谭

眼下而言，一是排查隐患，二是维修
治理。在具体工作推进过程中，一些可
能存在的问题也不能被忽视或搁置。
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我市将对城市区老楼危楼进行安
全隐患全面排查——如果您的房子使
用已满20年，就可以免费“体检”。

这项工作太有必要，也着实刻不
容缓！

近来，从浙江奉化20年房龄居民
楼倒塌，到江苏常熟25年房龄居民楼
坍塌，“危楼”在全国范围内已成热议话
题。早有建筑专家直言，20世纪建设的
一批“快餐式”楼房已进入“质量报复周
期”。这些建于20世纪七八十年代及
90年代前期的老楼，不少都存在很大的
安全隐患：一来，当时质量标准较低；二
来，房屋产权几经变化，责任界限难以
厘清，很多问题久拖而难以解决。

在洛阳，这样的老楼有不少，其中
多数是各单位的房改房。

针对这些老楼的工作，眼下而言，
一是排查隐患，二是维修治理。在具
体工作推进过程中，一些可能存在的
问题也不能被忽视或搁置。

首先，大排查的责任单位、责任人
是否应明确？工作由各区建设行政主
管部门牵头，办事处、企事业单位、房
屋所有权人都有责任排查隐患。那
么，可不可以明确责任单位、责任人？
对这么多房改房来说，原房管部门和
自管房建设单位“不管事”已有多年，
房屋的正常维修保养工作难以得到有
效延续，相关部门还愿不愿、能不能负

起责任？假若由住户自己申请安全鉴
定，这个头由谁来挑？谁来协助？

在排查隐患工作完成后，维修治
理程序可能更难走。老商品房的开发
商多数不好找。对为数更多的房改房
来说，从理论上讲，发现隐患，各区物
业管理行政主管部门将“组织房屋产
权人维修或动用已归集的房屋维修资
金组织代修”。可这些老楼的住户多
数经济条件不好，房屋维修成本又不
是小数目，更不必说还牵扯众业主的
协调组织工作。

比较可靠的资金来源，是房屋维
修资金。但对这些老楼来说，其中一
部分因为业主当年并未缴纳，如今完
全没有维修资金可用；另一部分，可能
在房改买断产权时，业主缴纳了一些
维修资金，但那时的缴纳标准较低，即
使多年未用，其是否足够支付房屋维
修费用，也要打上一个大大的问号。

解决楼房安全问题，一分钟都不
能等。危楼引起重视，也再不能用血
的代价来换取。对我市老旧楼房进行
全面排查，并及时采取措施，尽可能消
除那些“未老先衰”房屋存在的各种安
全隐患，是需要切实下功夫的善政。

问题不是一天形成的，解决也难
以一蹴而就。希望前期的排查工作能
早日完成，对老楼危楼建立档案，为问
题的逐步解决奠定基础。

昨天是母亲节。网上一则追忆
“老妈口头禅”的话题引起广泛热议，
网友晒出的“老妈口头禅”，引起了国
人的共鸣。中国母亲对子女的教育，
不仅体现在保姆式的养护程序中，更
重要的是以一种柔性的姿态影响着
家庭的风习。也许可以这么说，中国
家庭的家风，在很大程度上是由爱唠
叨的母亲决定的。

唠叨是母爱的朴实呈现，唠叨更
是华夏五千年间的浩荡家风。在母
亲的唠叨里，大凡“做事注意点，凡事
想开点，困难会慢慢过去”“好好工
作，对得起自己的良心”“为人诚实守
信，能吃苦耐劳”等，已经不是具体的
叮嘱，而是价值理念的张扬。三五声
叮咛，一两句嘱托，时日长久，就潜移
默化地形成了家风。

国家发展改革委宣布取消 533
种低价药最高零售价，并要求各地在
7月1日前公布本级定价范围内的低
价药品清单。此消息一出便引发网
友关注：低价药还能重出江湖吗？

都想用低价药，可市面上并不好
买。@浪迹天涯解放：前几天肚皮
痒，让儿子到药店买瓶肤轻松，结果
儿子带回来一瓶 10 元的“秘方好
药”。@王真 1994 有同感：别提了，
刚想去买个感冒药，药店说只有十几
块的。@来自三体星系：唉——我急
需的那个低价药干脆停产了。

为何低价药难见踪影？@湖南
女子学院张闻骥：低价药本身利润空
间小，厂家当然会转向生产能赚钱的
药。@渡龟85：因为有价格限制，一
些药厂不惜降低成本生产，从而致使
药品质量下降。@钱纸而以：“以药

养医”也是关键原因，医生开药拿提
成，自然不会选择低价药。

取消最高零售价，能让低价药重
出江湖吗？@洛夫1：对低价药实施
限价，看来并没有达到预期目的。只
有把价格还给市场，才可能换来合理
的产品。@夏之辉豆：这对低价药生
产企业算是一种保护，应该能鼓励低
价药生产供应。@天狼星 alpha：总
要试试才知道效果，且试且看吧。

要让百姓用上放心的低价药，光
靠取消限制恐怕还不够。@一片光
明在眼前：能不能给所有药企分配生
产低价药的指标，指导药企以此回报
社会？@想一两字：对低价药的质量
监督也不能放松，不能涨价了，吃了
却不管用。@打破saguo问到底：早
日实现“医药分离”，让医务人员的报
酬回归合理。 （王斌 春兴）


